



岐阜北週報

9月 新世代のための月間

□ 題 字	谷田 育子	□ 会 長	谷田 育子	
□ 例 会	毎週水曜	□ 副会長	岡田 一二三	2012-2013
□ 会 場	岐阜都ホテル	□ 幹 事	原尾 勝	No.1462
		会報委員長	小泉 宣昭	12.9.19発行

前回の記録	本日の予定	次回の予定
第1461例会 9/12(水) 慶祝行事 クラブフォーラム(3) 卓話:織田 龍美 様 担当:新世代育成委員会	第1462例会 9/19(水) 早朝例会 担当:プログラム委員会	第1463例会 9/26(水) 長良川RCとの合同例会 担当:会長・幹事

会長挨拶

私達のこのクラブは会社経営や、何らかのグループを束ねるトップの方々の集まりなので、リーダーシップについての話は良いヒントになるのではないかと思います。今日は、歴史に埋もれた凄いリーダーシップの話をしてします。

アイルランド人のアーネスト・ツヤクルトンは同時代の南極探検家であるアムンゼンやスコットほど知名度はありません、しかしマイナス37℃の極寒と食料の乏しい南極圏で22ヵ月にも及ぶ過酷な遭難の末に隊員28名の全員を奇跡的に生還させて歴史上最強のリーダーとして知られています。

1914年8月ツヤクルトンら28人を乗せたエンデューアランス号はイギリスを出港、しかし1915年1月ウエッデル海で分厚い氷に閉じ込められ遭難してしまいます。1916年4月28人は3隻の救命ボートに分乗して南極の荒波に漕ぎ出しようやくたどり着いたエレファント島は草木一本生えていない岩だらけの無人島でした。それでもツヤクルトンはあきらめず常に隊員に希望を与え続けました。そして6名の選抜隊に依る救助要請のための決死の航海を決意します。目指すは1400km先の捕鯨基地のあるサウスジョージア島です。行く手を遮るのは世界一の荒波ドレーク海峡。風速80m級の強風が吹き荒れて平時でも15mを超える高波の中の1400km頼りは長さ7mの救命ボートのみです。まさに自殺行為とも言える決死の航海でした。やっとの思いで選抜隊は目的地に到着。救援隊がエレファント島に向かい、つ

会長挨拶 続き

いに出発からの2年後ツヤクルトンは一人も欠けず奇跡的生還を果たしたのでした。これだけの事を成功に導いた救助要請の為の選抜隊の選択基準は、航海士、船大工、船乗りとしての経験値、性格などのあらゆるプラス面を考慮しただけでなくツヤクルトンが用いたもう一つの究極の選択基準は「トラブルメーカー」でした。つまり「誰を連れていくべきか」だけでなく「誰を残すべきでないか」という事迄考慮に入れたのです。外界絵御隔絶した世界で不安とストレスが極限に高まる中、残留メンバーの中のトラブルメーカーの存在が、最悪殺し合いを引き起こしかねないと考えたのです。エレファント島に残す部下達の安全まで考えた上での選択、どんな絶望的な状況下でも失われない冷静な判断力は、まさに真のリーダーと言えるでしょう、と書かれていました。心に残すべきと思いお話ししました。

出席報告

会員数: 30名
出席数: 23/30
出席率: 76.67%
欠席者: 7名 (出席免除3名 86.67%)
来訪者: 陳 ショウイク 様
(米山奨学生)
織田 龍美 様
(岐阜城北高校/校長)

慶祝行事

1. 会員誕生日

9月18日	竹村 博之	会員
9月24日	森本 時夫	会員
9月25日	早川 悟史	会員

2. ご婦人誕生日

9月 1日	片桐 京子	様
9月18日	竹村 淳子	様
9月27日	早川 晶子	様

3. 結婚記念日のお祝い

9月19日	早川 悟史	会員
-------	-------	----

ニコニコBOX (敬称略)

- 谷田 育子：岐阜北ロータリーカップバレーボール大会での応援をお願いします。
- 若山 和正：岐阜城北高校 織田校長先生をお迎えして。会社が100周年を迎える事ができました。
- 竹村 博之：誕生日を祝って頂きありがとうございます。
- 森本 時夫：暑い夏が続きます。
- 河村 訓陸：織田校長先生をお迎えして。
- 小島 正三：今日もげんきで。
- 長野 鉄司：今日もげんきで。

委員会報告事項 (敬称略)

- ・新世代育成委員会：若山委員長
9月2日の岐阜北RCバレーボール大会の開会式に多数のご出席ありがとうございました。
10月21日・11月23日の決勝大会にも、ご出席をお願いいたします。
- ・IGM報告：(リーダー/森本会員)
第1回 8月17日(金)岐阜都ホテルにて
参加者：白木昭三、久世 亘、山口八郎、川崎賢二、西垣康紀、片桐順一郎
＜テーマ＞R. Iテーマ・地区メッセージ
その他
「奉仕を通じて平和を」田中作次国際RC会長
「不易流行」村橋 元 2630地区ガバナー

幹事報告事項

- ・次回は「早朝例会」です。長良川カントリークラブにてAM7時00分～
- ・本日は、定例理事会です。
例会終了後お集まりください。

クラブフォーラム (3)



担当：新世代育成委員会 若山委員長
卓話：岐阜県立岐阜城北高等学校

校長 織田 龍美 様

日々、インタアクトクラブ活動にご協力、ありがとうございます。前任地「加納高校」でもインタアクト部の顧問をしておりました。当時岐阜南RCでの卓話依頼の時の食事もカレーライスでした、これもご縁かな～！(笑)
＜教育関係者の企業訪問&企業実務体験＞
若手研修の一環で、わたくしも「旅館の実務」を1か月間(12月に)研修いたしました。教育現場との違い、「仕事をした」充実感、数値に表示。

◎＜岐阜県の学校数の対比＞

- ・小学校の数(公立)377校(私立)2校
- ・中学校の数(公立)188校(私立)9校
- ・高校の数(公立)66校(私立)19校
- ・特別支援学校(旧、養護学校)
(公立)8割(私立)2割

◎＜少子化問題＞

- 現在、全国の15歳未満の割合が13.5%
(岐阜県14.2%)
- ・9年後の、高校への進学予定者が、約3,000人の減少が見込まれています。これは高等学校(平均生徒数)では、8校分が無くなる数となります。これに伴い、教職員の減員、就職人員も当然減員となります。
 - ・中学生の高校への進学率は97%であります。大半の生徒の学習到達率(下～上)中に合わせた教育指導。

◎＜高校の現状＞

- ・明確な目標を持つ生徒は教育指導がしやすい。
- ・目標を持たない、学ぶ姿勢の低い生徒の指導にとっても苦労しています。
いかに学ぶ姿勢を身につけさすか！

クラブフォーラム 続き

◎＜教員数の男女比率＞

- ・小学校の数（男性）3割（女性）7割
- ・中学校の数（男性）5割（女性）5割
- ・高校の数（男性）7割（女性）3割

◎＜今後の傾向＞

- ・普通科教育から専門学科への比率が高まっています。
- ・職業学科から大学進学率が高くなっています。大学側も、専門学科生徒を求めています。
(推薦枠も)

◎＜岐阜城北高校の指導方針＞

- ・岐阜県下の総合学科高校は8校あります。
(全国：360校)
- ・自分に合った学科をチョイスできる教育をめざす。

週に2時間（1年間）学科別の教育指導を選べる。

城北高校では、5つの系列よりえらべます。

* 岐阜城北高等学校「学校案内2013」参照

次回例会のご案内

第1463回 例会 9月26日（水）
長良川RCとの合同例会

担当者：会長・幹事

会報・広報 9月担当 波多野 光裕